
 

    

 
 

 

SPD Fraktion im Kreistag Ahrweiler 
 
Ansprechpartner:    Niederzissen, 27. September 2022 
Christoph Schmitt 
Mail: chris-86-schmitt@web.de  Telefon 0151/46528482         
 

 

Anfrage nach § 19 der Geschäftsordnung 

 

Unter Bezugnahme auf die Antworten der Kreisverwaltung Ahrweiler auf die Anfrage der SPD-

Fraktion vom 13.05.2022 bittet die SPD Fraktion im Kreistag Ahrweiler um mündliche 

Beantwortung folgender Fragen zur 15. Sitzung des Kreistags am 07.10.2022 gemäß §19 der 

Geschäftsordnung:  

 

1. Welche Maßnahmen zur Verbesserung des Katastrophenschutzes wurden bisher final 

umgesetzt?  

 

2. Ist die Neustrukturierung des Verwaltungsstabes erfolgt? Wenn ja, mit welchen 

wesentlichen Veränderungen? 

 

3. Wie oft haben die drei Arbeitsgruppen zwischen BKI und seinen Vertretern sowie den 

kommunalen Feuerwehren zu den Schwerpunktthemen „Fahrzeuge und Technik“, „Alarm- 

und Einsatzplanung plus Warnung und Evakuierung“ sowie „Führung und 

Kommunikation“; getagt und mit welchen Ergebnissen?  

 

4. Der Antwort der Landrätin vom 20. Mai 2022 war zu entnehmen, dass seit der 

Flutkatastrophe keine Übungen/Fortbildungen durchgeführt wurden. Welche 

Fortbildungsmaßnahmen wurden (insbesondere für den Krisenstab) inzwischen konkret 

veranlasst oder bereits umgesetzt und welche konkreten Maßnahmen sind noch 

vorgesehen? Gab es inzwischen gemeinsame Übungen/Fortbildungen mit den 

hauptamtlichen Bürgermeistern im Kreis?  

 
5. Ist der Kreis Ahrweiler auf Großschadensereignisse wie großflächige Vegetations- und 

Waldbrände oder länger anhaltende flächendeckende Stromausfälle adäquat vorbereitet? 



 

    

 

 
 

Gab es hierzu bereits Übungen bzw. gibt es konkrete Planungen für entsprechende 

Katastrophenschutzübungen? 

 

6. Der Antwort der Landrätin vom 20. Mai 2022 war zu entnehmen, dass die bisherigen 

Meldewege von den Ortsgemeinden zur Verbandsgemeinde und zum Kreis nicht 

angepasst wurden. Wurden inzwischen neue Meldeketten aufgebaut? Falls nicht, wann 

und in welcher Form sind Anpassungen geplant? 

 

7. Sind die neuen Sirenen an der Ahr inzwischen einsatzfähig? Wann werden neue Sirenen 

im restlichen Kreisgebiet installiert?  

 

8. Wann und wie ist beabsichtigt, die Bürger/innen über die Funktionsweise der neuen (und 

alten) Sirenen zu informieren? (Informationen/ Erläuterungen z.B. zur Tonfolge 

Feueralarm, Fliegeralarm, Katastrophenalarm usw.) Gibt es hier erste konkrete Pläne?  

 

 

 

Für die SPD Fraktion im Kreistag 

gez. Christoph Schmitt 


